



PASIÓN POR EDUCAR

Nombre de alumno: Maria Cristel Cajija González

Nombre del profesor: Antonio Galera Pérez

**Nombre del trabajo: Definición y elementos del
Conocimiento**

Materia: Investigación en psicología

Grado: Tercer Cuatrimestre

Grupo: Único

RESUMEN

El conocimiento se caracteriza por la presencia de un sujeto frente a un objeto. El sujeto cuando ve al objeto, lo capta y lo hace suyo a través de una operación cognoscitiva.

El conocimiento depende de la naturaleza y de los recursos que se emplean para conseguirlo

Los principales elementos del conocimiento son el sujeto, objeto, operación cognoscitiva, pensamiento

EL SUJETO

El sujeto es la persona que capta algún objeto de la realidad y obtiene un pensamiento sobre el mismo, no se podría hablar del conocimiento sin un sujeto que lo tenga

Por ejemplo, en el caso de los científicos, son sujetos que a través de sus observaciones y experimentos de la ciencia, proporcionan pensamientos racionales sobre ellos y forman la serie de conocimientos que conocemos por ciencia.

EL OBJETO

Es la cosa o persona conocida. Siempre el sujeto conoce un objeto. Cuando conoce se unen los elementos, el sujeto y el objeto, de tal manera que la cosa conocida no se llamaría objeto si no fuera porque es conocida, por lo que es condición necesaria que un sujeto vea y reconozca al objeto, para que este sea un objeto.

Existe una relación interesante entre el sujeto y el objeto. Cuando estos dos interactúan, el objeto permanece inalterado. Sin embargo, el sujeto sufre una modificación durante el conocimiento al obtener una serie de pensamientos hacia el objeto.

Pueden generarse excepciones, por ejemplo si una persona cree que está siendo observada y modifica su conducta pese a no estar segura de si es el objeto de algún otro sujeto.

OPERACIÓN COGNOSCITIVA

En la operación cognoscitiva es donde surge el pensamiento acerca del objeto. Es un proceso psicofisiológico necesario para que el sujeto que se encuentra con un objeto, tenga algún pensamiento sobre él.

La operación cognoscitiva solo dura un instante es extremadamente breve, pero tiene que ser necesaria para que se pueda establecer un pensamiento sobre el objeto observado, el pensamiento resultante si perdura durante algún tiempo en el sujeto. La operación cognoscitiva es una operación mental que resulta en un pensamiento.

Un ejemplo de esto puede ser la realización de una fotografía en este caso, la operación cognoscitiva sería la acción de apretar el botón para captar un objeto, que solo dura un instante. La fotografía obtenida por esa acción, dura mucho más tiempo, como sucede con el pensamiento.

EL PENSAMIENTO

Es un contenido intramental referido a un objeto. Podemos referirnos al pensamiento como una huella interna cada vez que se conozca un objeto. Esa huella en la memoria proporciona una serie de pensamientos que se evocan cada vez que se vislumbra el objeto.

Cada una de las ideas mentales que el sujeto presenta sobre el objeto, y el pensamiento como resultado, son parte del proceso y capacidad del sujeto para la integración de los distintos elementos.

El acto de conocer amerita la capacidad del sujeto de poder procesar los distintos elementos que el aprendizaje conlleva.

Conocer en sí hace que la persona sea más, más no posea más. Es fundamental reconocer que la constancia que tenga la persona para desarrollar distintas estrategias de conocimiento es la que le ayudará a evolucionar en sus capacidades cognitivas.

El acto de conocer es muy diferente al acto de pensar, el segundo forma parte de cada uno de los elementos del conocimiento más no es la acción de conocer en sí.